Semanario Comarcal de F.E.T. y de las J.O.N.S.

AMDVRDAN

Redacción y Administración: Delegación de la Vice-Secretaria de FIGUERAS Educación Popular

Precin del Builde (8 35 cts.

La generosidad del Estado y la magnanimidad del Caudillo

Recientemente el Caudillo al firmar el Decreto sobre Libertad condicional, viene a demostrar una vez más, el sentir magnánimo y profundamente cristiano que informa toda labor gubernamental y el deseo de que una vez purgados los pasados arrores, vuelvan los españoles a ejercer sus actividades profesionales, no obstante las debidas garantías que se reserva el poder público.

Esta generosa disposición del Caudillo, nadie podrá interpretarla como un rasgo de debilidad, sino que es testimonio de la fortaleza del nuevo Eetado Nacio-nalsindicalista, puesto que, al contrario de los fenecidos régimenes liberales que elaudicaban mediante unas amnistias generales, que al dejar sueltos y sin el menor control, elementos de conducta nociva e indeseable no tardaban en volverse violentamente contra el Estado, el jóven y vigoroso régimen por el que se rige nuestra Patria, s'e mueve dentro de la mayor estabilidad y Franco, al orientar la política del miemo, lejos de responder a una debilidad de aquel tipo de antaño, lo hace bajo un profundo y claro sentido cristiano y español.

La disposición a que nos referimos sobre el Servicio de Libertad Vigilada, permite al penado su reintegramiento a la sociedad y al trabajo y mediante la tarseta de Libertad Vigilada que se entregará al liberado, lo convierte en ciudadano no solamente con derechos, sino que, al propio tiempo le procura pratección, siempre pero, teniendo controladas sus-actitudes y su conducta por la Dirección General de Seguridad.

En justa correspondencia a este señalado beneficio, el penado habrá de probar que, al renovar su vida es digno de convivir entre los españoles y de formar parte la la sociedad del Nuevo Estado. Si alguno persistiera den en equívoca conducto pasada y no supiera hacer el buen uso debido de la libertad que tan generosamente le ha otorgado el Caudillo, pronto ha de comprender que aquella no fué debidad y que la clemencia quedará substituida por la inflexibilidad más extricta y severa. El Estado no ha de dispensarle aquel amparo ni aquella tutela que magnatimamente le concediera y considerándolo indigno de los beneficios que Franco la chece para su redención, le volverá a la cárcel, esta vez pero en la comisión de un elito común, para el cual no será suavizada la pena en lo más mínimo.

Nadie confunda, pues, la generosidad del Estado y la magnanimidad del Caistillo con la debilidad de los antiguos régimenes. Que ninguno de los que les es la los gozar de la libertad, gracias a aquella bondad y sentido humanitario, reincida enclua a caer en errores y culpas pasadas, sino quiere verse sujeto a las temibles ressuencias penales que su desagradesida actitud le acarrearia. El Nuèvo Estado en guardia permanente para que no malagre la finalidad y el espéritu que encarnó nuestro Glorioso Movimiento.

AMPURDAN

De miércoles a miércoles

Ha transcurrido la semana en medio de un calor sofocante, siendo muchísimos los figuerenses que el pasado domingo y ayer, día de S. Pedro, aprovechando tedos los medios, desde el tren a la biciosta, se trasladaron a las playas vecinas en busca del agua vivificadora y reconfostante.

Semana verbenera, en la que las iluminarias de las hogueras, los estallidos de los coetes y los gritos de la chiquillada se confundían con el melodioso ritmo de las orquestinas que amenizaron los bailes celebrados en las diferentes Sociedades recreativas. Especial y extraordinario éxito obtuvo la tradicional verbena de S. Pedro, organizada por la Asambiea Local de la Grus Roja Española y que tuvo por marco el amplio patio del Instituto Nacional de Huseñansa media. La mi merces concurrencia que soudió en elle. fué la mayor prueba de que Pigueras siente y comprende la labor altament benéfica y patriótica de la citada linstitu-

Nuestra rambia en los atardeceres se ve extraordinariamente animada y las terrasas de los carés muestran la mayor animación y el colorido de los vaporosos y variados vestidos de nuestras amperas, que le dan un aspecto de gran eindad.

La procesión del Corpus, fué otra acta destacada durante la semana. Todo Figueras puede decirse se asoció a fa Fiesta del Dios de los Amores, viéndose aquella extraordinariamente concurrida y siendo muchísimas las altonibras que este año adornaron nuestras calles y plasas, rivalizando en inguiso y buen gusto.

Y a esperar la próxima semana paja nuevos comentacios, dispuestos a sultar de lo findo, mientras reparamos unicida vieja bicistota, para no ser menes qui la que van a buscar el sedante en el sultasual de nuestro mar calcasso.



Carnet de F.E.T.

Delegación Provincial de Ex-Cautivos

Estimado camarada:

Nuestro Delegado Nacional, en su circular num 15 del 14 de Mayo ppdo, me dice lo si-

guiente:

Respondiendo al criterio tantas veces dado a conocer por distintas ordenes y circulares dictadas por mi Jerarquia, de unificar todo lo referente a la Obra que está a mi cargo, aún en sus más pequeños detalles, y en mi afán de electuar la depuración más rigurosa entre los afiliados a la Organización, debidamente autorizado por la Superioridad según Orden dictada por la Vice-secretaria de Servicios de fecha 7 de Enero de 1943,

Art. 1."— Queda anulado y sin valor algu-no, a partir de 1." de Octubre del presente año, el carnet de ex-cautivo que hasta la fecha han venido extendiendo las provinciales adecritas a ceta Nacional para acreditar la honrosa condición de

ex-cautivo.

Art. 2.º En su sustitución regirá un solo modelo de carnet nacional e infalsicable que se denominará «documento de identidad del ex-cautivo» y que se entregará tan solo al que sea merecedor de ostentarlo por su conducta antes del ex-cauti-verio en el y después de haber sido liberado. Art. 3.º Una vez terminado el plazo dado

por esta circular para el canje de carnets, el que no posea el nuevo modelo, será suspendido en su condición de ex-cautivo, no pudiendo recuperarla sino después de haber satisfecho una multa como sanción; cuyo importe se dedicará a fines benéfi-cos dentro del Servicio.

Art. 4.º Por el Departamento de Personal de esta Nacional, se reglamentará la ejecución de

esta Orden. Art. 5.º Darás a conocer esta orden a los afiliados de esa Provincial, valiéndote para ello de todos los medios de publicidad a tu alcances. En su virtud y con el fin de cumplimentar lo que en la misma me ordena remitirás a esta De-

legación y a la brevedad que te sea posible dos fotografías tamaño carnet, a ser posible con fondo blanco y la cautidad de seis pesetas importe del nuevo carnet de ex-cautivo, con el ruego de que anotes al respaldo de cada fotografía con letra bien clara tu nombre, apellidos y el n." del carner que tengas, extendido por esta Delegación.

Lepero de tu reconocido celo cumplimentarás lo que antecede lo antes posible, para así facilitar la labor de nuestra Nacional, de proveer para la fecha citada del nuevo documento de identidad

de todos los ex-cautivos de España. Por Dios, España y su Revolución Nacio-

nal-Sindicalista

Gerona, Junio de 1945. El Delegado Provincial Firmado: Alberto de Quintana Vergés



Para desvirtuar el infundado rumor de que el agua del Servicio Municipalizado no se halla en condiciones higiénicas, el suscrito hace la concreta afirmación de que el agua potable que la ciudad consume reune las más exigentes condiciones de salubridad, pegun atestiguan los análisis periódicos que se efectuan para la vigilancia del servicio.

Por consiguiente, puede ser consumida, fin medida preventiva de clase alguna, el

wa municipal.

Figueras, 20 de junio de 1943. El Alcalde, , José Jou

"Albert"

Asontos administrativos. comerciales y sociales Agente de las Compañías de Seguros Banco Vitalicio, Hispania v la Suiza Seguros de vida, accidentés e incendios

Llers, 1

Figueras



Se vende en CADAOUES finca plena montaña, vistas magnificas mar, lugar ideal reposo. caza o enfermo.

Razón: LUIS VILA, Odontólogo, RAMBLA SARA JORDA 32 FIGUERAS.

De nuestras fiestas tradicionales Las «togueres» de S. Pedro

Llega el atardecer. El sol que ha brillado durante todo el día con una intensidad extraordinaria, bañando los rostros con persistentes chorrillos de sudor, acaba de ocultarse detrás de la sierra. Las sombras de la noche empiezan a envolver el pueblo con su manto negro y pavoroso, al igual que la clueca co bija a los polluelos bajo sus maternales alas.

En la plaza del pueblo la chiquillada va y viene en un trajin constante. Aun van llegan do otros con los últimos haces de leña y zarzales que van a engrosar el descomunal mona tón, reunido a fuerza de trabajo y con los consiguiêntes arañazos y esquinces en los vestidos, y la natural desesperación de las madres. La gente que ya habra cenado, movidos por la curiosidad van saliendo de sus casas para dirigirse a la plaza a contemplar las tradicionales hogueras. Tomando asiento en un largo poyo de losas recias y esquinadas, un vejete, de una cabeza cubierta de pelo blanco como copos de nieve, pone su faz alegre como la de un niño, gozando seguramente del recuerdo de tiempos pasados.

Un chico de los mayores, con la ayuda entusiasta de un grupo de compañeros, empieza a prender fuego al montón de leña. Aquel, como elemento devastador va tomando rapidamente incremento y pronto empiezan a oirse el estallido de las pitas y el crujir de los troncos amontonados. Las fachadas de las casas de la plaza van Huminandose de un color rojizo y por doquier se ven grupos de curiosos contemplando el espectáculo. La chiquillada corre v salta de aqui y de allá, como figuras alocadas. Los coetes rasgan el espacio con sus efectos y el variado colorido de su luz. A la puerta del «hostal», una rueda de hombres de rostros bronceados y con las mangas de la camisa afregogadas, va soplando el vino fuerte del porrón que pasa de mano en mano como haciendo sardana. Un ramillete de bellas mezas con sus vestidos demingueros, contemplan la hoguera embelesa-

das como si dentro de aquellas llamas rojas que airosas se levantan, vieran el rostro risueño del prometido soñado. El fuego ahora va decreciendo y los más atrevidos saltan por encima de las llamas acompañados de los gritos de admiracion de sus compañeros más timidos, que se contentan en cercar la hoguera en infantil sardana. Los padres contemplan con intima satisfacción las travesuras de sus hijos, evocando tiempos pasados que para ellos ya no volverán.

Y el fuego, lentamente va consumiendo aquel montón de leña reunido de días con la mayor ilusion, hasta quedar reducido a unaspocas cemzas que el viento esparcirá al día siguiente, igual como se desvanecen nuestras ilusiones para de nuevo volver a toriarnoslas y sufrir otro desencanto.

«Fogueres» de San Pedro. Alegria verbénera v júbilo infantil. Bella tradición que tienes la virtud de mover y alegrar los corazones de mayores y pequeñuelos ¡Bendita seas! Que esta fiesta ingenua pero de un marcado sabor tan tradicional perdure en el transcurso de los tiempos, puesto que el respeto y el cariño a nuestras más caras y sanas tradiciones, es también amor y cariño patrio.

J. Gironella.

Se vende o alquila temporada de verano, casa amueblada en Cadaques, junto playa.

Razón: José Antonio, 15-Figueras

La delicia del paladar una botella de leche

CREMEL ificiada es riquisima! La Solemnidad del Corpus Christi fué celebrada en nuestra ciudad con extraordinario esplendor

La Procesión que se vió concurridísima transcurrió en un ambiente de gran fervor religioso Presenció el paso del cortejo todo el pueblo figuerense

La espléndidez de un día claro y luminoso, como son en la mayoría en nuestro Ampurdán en esta estación otonal, realzó la solemnidad de la fiesta del Corpus.

La ciudad apareció desde las primeras horas de la mañana extraordinariamente engalanada, ostentando la mayoría de edificios espléndidas colgaduras y banderas de los colores nacionales.

A las 11 de la mañana, se celebró en la iglesia Parroquial un solemne oficio cantado por la Capilla Parroquial que dirige el Rdo. Albert, resultando insuficiente la nave de la misma para dar cabida a los numerosos fieles que allí se congregaron.

La Procesión

Unas dos horas antes de la salida de la procesión, las principales calles del itinerario fijado, empezaron a cobrar extraordinaria animación recorriéndolas numeroso público para admirar las magníficas alfombras que las diferentee entidades y vecinos habían confeccionado para honrar el paso de Jesús Hostia. Destacaban entre ellas, las del Centro Castronse de Acción Católica, Juventud Femenina de Acción Católica Españala, Frente de Juventudes y vecinos de la calle de San Lázaro, las cuales fueron muy elogiadas.

Cubrian la carrera, fuerzas del Regimiento de Fortificaciones nº 3 y del Batallón de Infantería, 51, de

guarnición en esta ciudad.

Frente a la Iglesia Parroquial. se hallaba formada una Sección del 51 Batallón de Infantería, con escuadra y la Banda de música del Hogar del Soldado, al objeto de rendir honores a Jesús Sacramentado. Los balcones de los edificios junto a la Parroquía, así como los de las calles del itinerario fijado, se ballaban atestados de público.

A las siete y cuarto empezó a salir la procesión, cuya marcha abrian los

guardias municipales.

A continuación seguían los niños de los Colegios Oficiales y particulares le la ciudad, con una gran profusión de Anderitas y al frente sus respectivos profesores.

Seguian representaciones de la Escuela de Artes y Oficios, Sociedades Recreativas, Personal del Exemo. Ayuntamiento, Funcionarios de la Banca, Caja de Aliorros e Instituto Nacional de Previsión.

A continuación figuraban las representaciones Sindicales, Hermandad de Ex-cautivos, Ex-combatientes y Afiliados a Falange Española Tradiciona-

lista y de las J.O.N.S.

Iban luego, componentes del Pabordato de San Baudilio, miembros de Acción Católica Española, Clases e individuos de la Guardia Civil, señor Presidente y socios del Patronato de la Catequistica Parroquial, señores Jetes de Teléfonos, Correos y Telégrafos con el personal respectivo, Colegio de Médicos y Farmacéuticos, señor Director del Centro de Higiene, señor subdelegado de Veterinaria, señores Inspectores municipales de Sanidad, señor Recaudador de Contribuciones, señor Sobrestante de Obras Públicas y Directores del Semanario «Ampurdán» y de la Revista eVida Parroquiale

Seguidamente iban el Claustro de Profesores del Instituto Nacional de Enseñanza media, Iltres señores Decanos de los Colegios de Procuradores, Notarial y de Abogados, señor Fiscal Municipal, señor Juez Municipal, Iltre, señor Registrador de la Propiedad, Iltre señor Director de la Prisión del Partido y seffores Oficiales de la misma, y Representaciones de la Asamblea Local de la Cruz Roja Española,

Venían luego, el Iltre. Sr. Presidente de la Comisión Comarcal de Caballetos Mutilados de Guerra y una representación de los mismos. Jerarquias Locales de F.E.T. y de las J.O.N.S. señores Jeles y Oficiales del Ejército y Guardia Civil, Iltre. senor Teniente Coronel, Jese de la 240 Comandancia de la Guardia Civil de Fronteras. Iltre, señor Coronel Jefe del 40 Tercio de la Guardia Civil de Fronteras, Colradia de la Purisima Sangre, señor

Presidente y asociados de la Adoración Nocturna, Cofradía del Santísimo Sacramento y Clero Parroquial.

Sale la Custodia

A las siete y media salía bajo palio cuyos portantes eran jóvenes de Acción Católica, la sagrada Custodia, a los acordes del Himno Nacional, mientras la multitud se postraba de rodillas en recogedora reverencia, rindiéndole honore, la fuerza formada a tal objeto y pasando a situarse junto al palio la escuadra que había de montarle la guardia durante el trayecto a recorrer.

A continuación del Santísimo Sacramento, venía el Rdo. Ecónomo Arcipreste y acompafiantes de la Comunidad, siguiendo el Ayuntamiento en corporación, presidido por el señor Alcalde de la ciudad, don José Jou, Iltre. Comandante Militar de la Plasa Coronel Barberan, Jele Comarcal del Movimiento, camarada Bonaterra, Jues de Primera Instancia, señor Sors, Comisario. Jele de los Servicios de Investigación y Vigilancia, señor Marcos, Director del Instituto Nacional de Ensefianza Media, sefior Reig, y sefiores Presidentes de la M.I. Junta de Obra y de Acción Católica Española.

El Pendon de Honor, estuvo confiado al señor Presidente de Acción Católica, señor Vallés, acompañado por el Presidente de la M. I. Junta de Obra, señor Dalfó y del Presidente del Patronato Parroquial de la Catequística

señor Fortunet.

Cerraba la procesión una Sección del Batallón de Infantería n.º 51 y una Falange del Frente de Juventudes debidamente uniformados y con su bandorin al frente.

A las nueve de la noche, entraba en nuestra Parroquia de nuevo la Cuitodia, mientras resonaba por la mave de la misma las notas del himno al Dina de los Amores y después de la bendición y reserva, diose por terminada, la extraordinaria y espléndida manifesta-ción de fé y religiosidad que dió el puis blo de Figueras.

Noticiario figuerense

La Fiesta de la Banderita y la Verbena de la Cruz Roja Española.

Aver se celebró en nuestra ciudad, la simpática Fiesta de la Banderita a provecho de la Cruz Roja Española. En la Rambla de Sara lorda se instalo una mesa petitoria, presidida por representantes de la ¿[Asamblea local y distinguidas señoras 'de la Ibuena sociedad figuerense. También lindas señoritas, postularon por las calles de la ciudad a fal obieto.

La verbena de San Pedro, organizada por la Benéfica Institución en el amplio patio del Instituto Nacional, profusamente iluminado y ricamente adornado, resultó un señala do éxito, per la gran concerrencia que asistio a la misma. Los números agraciados para optar a los obseguios destinados a los concurrentes de la citada Verbena fueron los siguientes: 1.º 6721, 2.º 1627 y 3.º 3755.

Recadero CALVO

Diario a Barcelona Servicio Personal Seriedad en los encargos

Agencias:

En Figueras calle Perelada 83 En Barcelona calle Rech 12 Teléfono 22237

Bendición de una campana

Con motivo de la Festividad de San Pedro, Patrón de nuestra Parroquia, tuvo lugar la bendición de la campana de San Pedro. Esta fué apadrinada por el Alcalde de la ciudad señor lou y su distinguida esposa.

A las 11 se celebró en la parroquia un solemne oficio cantado por la Capilla Parroquial, ocupando la sagrada catedra el doctor don Jaime Viñas, Catedrático del Seminario de Gerona, el cual con fácil y brillante palabra, comento el significado de la fiesta y el acto a celebrar. Terminada la misa, se procedió a la bendición de la campana con el ritual acostumbrado. Esta se hallaba en el solar junto a la iglesia, bellamente adornado con plantas y con la bandera nacional. La nueva campana ha sido fundida en los renombrados talleres Barberi de Olot v pesa 1600 kilos.

Hotel Parts - Figueras

Nueva Dirección Precios módicos Excelente cocina

Bodes y Banquetes -

Tel. 94

SASTRERIA Militar y Paisano CORFECCIONES

RICH

Monturiol, 20

Movimiento demográfico

Nacimientos

losé Manuel Ugart Palma. Eugenia Robleda Comamala. Luis Garcia Sabater. Pedro Puig Masden.

Defunciones

Mariano Lorca Baños. Josefa Busquet Vehi. Josefa Rebarté Casademont.

Por prisados brodados y calados

Jarriga

Especialidad en Porrar Botones

Reparación de MEDIAS

Caamaño 8

Figueras

Bautizo de un súbdito francés en la Cárcel del Partido

El sábado próximo pasado, fué administrado el Santo Sacramento del bautismo en la Prisión de este Partido, por el Capellán del Establecimiento, Rdo. Antico, al súbdito francés Martin Desire, que se halla recluso en la citada, recibiendo al propio tiempo la primera Comunión. : Fueron padrinos. el Jele Gomarcal del Movimiento, camarada Bonaterra y la Delegada Local de la Sección Femenina, camarada Carmen Ramon, con asistencia del Director del Establecimiento, don Antonio de Mena y Oficiales del mismo. Al nuevo cristiano se le impusieron los nombres de Roberto. Juan y Antonio.

Automovilista:

Cursamos las peticiones de neumáti-

cos, gratis.
Agencias: Pirelli, Continental, Michelin y firestone Recambios para todas las marcas de

coches Especialidad para Ford ly Chevrolet Aceltes y Grasas de Calidad

Juan v Fernando Coll S. L.

Sucursal en Figueras Piaza Calvo Sósalo 3 — Telé - Telétono 48

Luis Sanz

Teléfono 317

Rambia Sara Jordá.15 1 "Figueras

Final de curso en la Escuela de Artes y Oficios

Tuvo lugar en la Escuela de Artes v Oficios de esta ciudad, el final del Curso 1942-43 e inauguración de una exposición de dibujos y trabaios de los alumnos concurrentes a la misma. Honraron el acto con su presencia. el Alcalde de la ciudad Sr. fou, el Diputado, Ponente de Cultura de la Excma. Diputación Provincial, señor Dalfo, el Jefe Comarcal del Movimiento, camarada Bonaterra, y el Teniente de Alcalde de nuestro Avuntamiento señor Pabó, los cuales fueron 'cumplimentados por el Director de la Escuela, señor Rodeja y profesores afectos a la misma. Con tal motivo fueron distribuidos un total de 58 diplomas a los alumnos que se han hecho acreedores de tal distinción, como asimismo vista la calidad y mérito de los trabajos, el Alcalde señor Jou, y el Diputado Provincial señor Dalfó, en nombre de las respectivas Corporaciones, hicieron entrega de un premio de cincuenta pesetas a cuatro de los alumnos, cantidad que recibieron para su ingreso en una libreta de la Caja de Ahorros. Felicitames cordialmente a tan aprovechados alumnos. como asimismo al Director de la Escuela, senor Rodeja: y Profesores de la misma por la brillante labor de formación que en ella se lleva a cabo.

La iornada en S. Pedro de Roda

Cunde indescriptible entusiasmo, para asistir al grandioso acto que ha de celebrarse en las venerables ruinas de San Pedro de Roda, el domingo proximo, dia 4 de Julio. La lunta de Protección del citado Monasterio esta ultimando detalles para el mejor éxito de la jornada y procurar a los expedicionarios todas las comodidades posibles. »

Fonda 'PORVENIR' Masanet de Cabrenys

Cambio de dueño. Trato Esmerado. Pensión Módica

Se admiten huéspedes para la temporada de verano

Nombramiento

Recientemente ha sido nombrado miembro de la Real Academia de Ciencias, don José Luis Vives Comallonga, hijo de esta ciudad, Ingeniero de Montes de la Diputación de Barcelona y Profesor de la Escuela de Agricultura de la misma. Sea enhorabuena.

El futuro Organo Instrumental de nuestro Templo Parroquial

Por fin ha tocado el turno de poder satisfacer la natural ansiedad de nuestros figuerenses, especialmente a aquellos que más sienten la añoranza de nuestras amadas tradiciones y de que vuelvan a oirse las clásicas tocatas de órgano en las grandes festividades de nuestro templo parroquial, tan propias para la dignidad de la Casa de Dios.

Se trata de dar las características que, Dios mediante, tendrá nuestro futuro órgano, dados por la misma casa Walcker, por mediación de su representante en España, el cual estuvo aquí uno de estos días e informó en el despacho parroquial ante la Comisión ePro Organos bajo la presidencia del Sr. Arcipreste. Es por ello que nos place del todo reproduir y dar a conocer al público, y en especial a los que tan generosamente han contribuido con suscripciones y donativos.

Tal como interesaba o exigía la acústica y dimensiones del templo, se ha optado por la construcción del órgano de 35 juegos, con tres teclados manuales y uno de pedal. La distribución de juegos, es la siguiente: Para el primer teclado (Grán Organo) corresponden nueve de ellos, casi todos los de timbres más llenos y luertes, capaces de hacer sentir la grandeza del instrumento a proporción de la dimensión del templo. Para el segundo teclado (Expresido), corresponden diez juegos; tal como

indica el nombre del mismo, lleva éste los registros más dulces o afines al campo del matiz y expresión; van instalados estos en una caja armonica interna con una persiana expresiva movida por un pedal a báscula desde la Cónsula, a voluntad del organista. El tercer teclado (Positivo), lleva siete juegos de timbres variados y de refuerzo para los otros dos, de manera, que pueden ser acoplados con cualquier de ellos, o con todos simultáneamente. El cuarto teclado, el de los pies (Pedalier), lleva nueve juegos: estos forman en el fondo del instrumento, esto es, llevan los bajos y contrabajos o sostén armónico del mismo. Los tubos que lo forman son los de mayor tamaño y altura; se comprende, los tonos graves están en relación con la anchura y largueza del tubo Algunos de estos tubos contras de algún gran órgano, llegan a medir hasta

Así pues, en esta forma, quedan repartidos los 35 juegos entre los cuatro teclados, con un total de 2446 tubos sonoros correspondiendo, 126 de madera, 794 de zinc. 1006 compos metal y 540 de aleación de estaño.

Las flautas de madera estarán construidas en abeto de la Selva Negra completamente curadas y escogidas y preparadas para este objeto cir los aserradores y secadores de Murrhardt propiedad de la Casa Walcher siendo im-

pregnadas interior y exteriormente de un producto químico especial para preservarlas de las influencias atmosféricas. Las bocas estarán construidas en madera dura con las aplicaciones más modernas conocidas, como frenos armónicos, afinadores fijos, etc.

Las flautas o tubos de metal; constituye uno de los componentes de mayor importancia paro el buen resultado del órgano en su sonoridad. la forma, construcción y materiales empleados en los tubos de metal. Serán adaptados a cada juego cuantos adelantos se conocen, como el grueso y largo correspondientes con diámetros apropiados para producir los efectos de los órganos del tiempo del maestro Bach y otros célebres maestros del siglo de Oro.

Un electroventilador modernísimo sistema «Acolus Walcher» acoplado en un solo arbol al motor, (sin correas de transmisión) adecuado a la corriente, suministrará aire abundante para la ejecución de todos los registros a la vesta Los canales conductores del órgano serán lo suficientemente anchos y sólidos para resistir la presión necesaria.

Los Secretos y demás aparatos seran construidos en madera escogida y preparada científicamente para que no puedan producirse grietas u otros trastornos, impregnados interior y enteriormente con un producio químico que evita el ataque de los insectos.

ALMACENES M. S.A.

Rambia Sara Jordá, 3 FIQUERAS STEMPRE LAS ULTIMAS NOVEDADES EN CAMISAS PARA CABALLERO

Continua la Liquidación de 10.000 pares Medias Rayón con 15 %. Descuento

Calidades superiores. Colores moda sin ningún defecto.

Las de 10 a 8.00 ptas.

Las de 12.85 a 10.95 ptas.

Las de 13.75 a 11.70

Las de 13.85 a 11.80

Las de 11.25 a 9.60 . Las Las de 12 a 10.20 . Las Las de 12.75 a 10.85 . Las

Las de 15.50 a 13.20 Las de 15.75 a 13.30

Recuerde para sus compras M. E. S. A. Saluda

Farmacia FERRAN

Centro de Específicos Ortopedia Avd. General Mola (Subida al Castillo)

Yogourt Ferrán Seludeble y Nutritivo El mecanismo será según el sistema eléctrico Walcker universalmente reconocido como el más duradero y de precisión.

La expresión del órgano, además de la palanca que regulará la del segundo teclado (Expresivo) de que ya hemos hablado, habrá la general para todo el instrumento por medio de un rodillo en la cónsola a gusto del organista. Esta última es propia de la Casa Walcker.

La Cónsola tendrá los tres teclados manuales de marfil y ébano y el de los pedales de madera dura. La forma y medidas del teclado de contras será curvado y radial, y de las dimensiones acordadas en el último Congreso de Malinas. Los fregistros serán, de báscula los disparadores de los juegos, más unos 75 pequeños (no de báscula), los cuales repararán todas las convinaciones posibles; de modo que en total tendrá la Cónsola unos 210 rejistros. Una de las muchas ventajas que ofrece la Cónsola de esta

Casa, es, que será mobible en todas direcciones, de manera que, con un cable suficientemente largo, incluso podría pomerse subterráneo, instalado el órgano sobre la puerta principal, podría tocar el organista cou otra Cónsola desde el altar mayor. Otro de los adelantos modernos verdaderamente revolucionarias en la organeria, esta en los enganches o acoplamientos de teclados; no son a palanca como hasta ahora han venido todos los órganos, sinó a cilindro luminoso de manera que cuando se efectua el enganche de algún acoplamiento desaparece la luminosidad.

La instalación y Harmonización del instrumento irá a cargo de un técnico especializado en órganos, pues que son operaciones delicadísimas de las cuales depende en gran parte el resultado acústico y mecánico del mismo.

La fachada y tubos de fáchada o canónicos, así como todo el mueble que encierra el instrumento, estará en harmonia con el estilo y adorno del templo. Dentro pocos días la casa constructora mandará el plano difinitivo del órgano el cual procuraremos que esté a la disposición del público.

La casa constructora nos asegura que tendremos D. m, en Figueras, uno de los mejores órganos de España, y uno de los más modernizados que existen en la actualidad.

Ahora solamente falta que llegemos a recaudar la totalidad de su coste. Gracias a la generosidad de muchos figuerenses, pasamos ya de su mitad, pero faltan muchos que muy bien podrian ofrecer su óvolo como agradecimiento por tantos bienes como han recibido de Dios Es de esperar que sentirán movidos a cooperar a esta obra reparación, de la que en mala hora destruieron unas hordas inconcientes y así con el sacrificio de todos reedificar lo que es un deber para con Dios.

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, 1. La Preciosisima Sangre de Nuestro Señor Jepucristo.

Viernes, 2. El Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado, 3. La Visitación de la Virgen María.

Domingo, 4. Dom. de la Octava del Sagradó Corazón.

Lunes, 5. San Antonio M. Zaca-rias, confesor.

Martes, 6. Octava de S. Pedro y S. Pablo, apóstoles.

Miércoles, 7. Stos. Civilo y Metodio, Obispo y Confesor.

Bendición de la Campana

Ayer martes tuvo lugar la bendición de la nueva campana de la que sueron padrinos el Sr. Alcalde y su distinguida señora.

Procesión

Mañana a las 8 de la mañana saldrá de la Iglesia parroquial la tradicional procesión de Octava de Corpus que recorrerá los mismas calles que en años anteriores.

ROGER RADIO

Unica Casa con radio-técnicos especializados. Reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Cuidamos de la obtención de licencias de radio del año en curso Colón, 13 Teléfono, 3

S.E. el General Garcia Valiño en nuestra ciudad

Ayer tarde llegó a nuestra ciudad el Excmo. Sr. Jese del Estado Mayor del Ejército, general García Valiño, acompañado del Iltre. Coronel del Estado Mayor Sr. Cuesta y demás Jeses y Oficiales. Desde Gerona les acompañaba S. E. el Gobernador Militar de la Provincia, General Coco.

A su llegada sué cumplimentado por el Alcalde de la ciudad, Sr. Jou, Iltre. Coronel Comandante Militar de la Plaza Sr. Barberán, Presidente de la Diputación Provincial, Sr. L. Tabar, Jese Comarcal del Movimiento, camarada Bonaterra Iltre. Teniente Coronel. Jese de la 2411 Comandancia de la Guardia Civil de Fronteras, Sr. Miranda, y Comisario de los Servicios de Investigación y Vigilancia, Sr. Marcoa.

AMPURDAN, saluda respetuosamente al glorioso soldado y desea le sea grata su besue estancia en esta.

Haz bien y no mires a quien

Es de presumir que nadie ignora que el título que encabeza estas líneas son las de un viejo refrán castellano y que se ha asomado à la ventana de mi memoria con motivo de, la fiesta que celebra todos los años la Asamblea Local de la Cruz Roja Española.

Cuando salga a la luz pública este artículo se habrá ya celebrado la tradicional verbena a favor de dicha entidad y seguramente con el esplendor y asistencia de costumbre, portanto no van a causar éstas líneas ningún efecto propagandístico en cuanto a la hesta se refiere, pero si en cuanto sea para ensalzar la callada y humanitaria labor de sus componentes.

Si me obligaran a definir lo que es la Cruz Roja Española, mi definición no sería otra cosa que la aplicación del viejo refrán eHaz bien y no mires a quien. Y así es. Los abnegados, digamosles soldados pués que visten uniforme, de esta benemérita Institución acuden donde son llamados sin preguntar como y quien es. Saben que necesitan de aus servicios y los prestan inmediatamente sin condiciones. Hacen siempre el bien y nunca miran a quien. Por obligación oi queréis, porque lo reza así su reglamento, pero es una obligación que se traduce en sacrificio para la humanidad, pues sus servicios son gratuitos para los **deshere**dados de la fortuna.

He observado y la digo con dolor, un hecho especial para con estos beneméritos ciudadanos enrolados poluntariamente en las filas de la Cruz Roja Española.

En muchas de las manifestaciones patrióticas o desfiles que se celebran durante el año, la Cruz Roja Española acude casi siempre representada por sus miembros para exteriorizar también su adhesión al acto. Pues bien, al pasar durante el desfile dicha representación entre las hileras de gente con sus peculiares uniformes y atuendos, casi siempre he visto escapar unas ligeras risas que he despreciado vivamente. ¿De que se rien? Es fácil adivinar. Que conste que las risas provienen siempre de gente joven. Si los abnegados miembros resultaran ser unos apuestos y gallardos jórenes marcando marcialmente el paso, arrogantes) en su porte, impecables en su uniforme y una serie actitud en su ademán, produciría entonces admiración su paso, pero no es así y he ahí la hilaridad que produce. Los que desfilan son casi todos gente madura, con más peso aún de trabajo que de años, y en ellos no se ve ni porte marcial ni arrogancia. Pero si en vez de lijarse en el lísico de estos hombres, fuera clanada la nista en la camilla portátil que empelen, quizá entonces no se entreabririan los labios para sonreir. A lo mejor escaparia una lágrima. Quien sabe si mañana, estos poco arrogantes pero abnegados miembros sanitarios, kerán el urgente auxilio que arrancará nuestro ser de la miterte. ¿Quién lo puede predecir? Será fácil entonces

que escapo una ligera sonvisa de nuestros labios, pero será por agradecer su ayuda sin precio, sin entrar en el detalle de sus canas o de sú rudeza.

Las labores calladas son las más abnegadas. Pocos son los que saben de las llamadas a medianoche, en pleno invierno, con lluvia, con viento, en llamadas urgentes, en traslados rápidos, y todo por cumplir un fin. El de hacer el bien a quien lo necesite. Cuantas personas hay en España que guardan imperecedero recuerdo de la Cruz Roja Española, por lo que llevó a cabo esta Institución durante nuestra guerra de liberación. Y otras por muchos casas aislandos.

Rogad a Dios que no tengáis nunea que recurrir a la Cruz Roja Española, pues ello implica que habréis necesitado de sus servicios. Pero podéis agradecerle antes con vuestros donativos para que pueda atender a los que la desgracia persigue. Un donativo a la Cruz Roja Española es hacer un bien a una persona indeterminada por mediación de dicha Institución. De un donativo podéis recibir el agradecimiento anónimo de un gran número de personas que la Cruz Roja Española salva, cuida y muchas neces devuelve la vida.

Y acordaos también que es la organizadora de la más bella noche verbenera de Figueras y su comarca, noche de ilusión y de ensueño...

J. Puig Dalmau.

Aniceta Guso Giralt, Suc de Gregori

Línea de omnibus de Puerto de la Selva a Llansá

La empresa se complace en comunicar-a su distinguida clientela y público en general que a partir del próximo 1º de Julio, establecerá el horario siguiente:

Por la mañana salida de Puerto de la Selva a las 7 horas, regresando a las 8 y media, después de la llegada del tren que sale de esta a las 7 45 horas. A las 12 salida de Puerto de la Selva para enlazar con el tren correo de Port-Bou, que sale de esta a las 12 horas. Los sábados por la noche habra omnibus que esperará el tren que sale de esta a las 10 de la noche y los lunes habra servició para enlazar con el primer tren. Todos los domingos habra servicio especial para enlazar con el tren de los "Bañistas".

VENDO

Cocinas propias para
Hoteles Pensiones o
Particulares
Termo sitón 100 litros
para baños y
Motor Bomba eléctrico
monofásico de 1 c. v.
Razón Casmaño nº 2

Crónica Deportiva

FUTBOL

Resultados

Sans	2	Horta
Badalona	1	Mataró
San Martin	4	Lérida
Manresa	1	S. Andrés
Reus	5	Figueras

Clínica Dental J. Aupí Carbona

Teléfono, 33

Portella, 9

Figueras

Puntuación Clasificación

•		ر)	上	P	H	C	<u> </u>
Europa .	.22	14	3	5	54	35	31
S. Martín	.22		2			34	
FIGUERAS	.22	11	4	7	46	37	26
Reus .	22	10	5	7	42	36	2 5
Manresa .	.22	10	3	9	39	33	23
Sans	.22	10	3	9	38	35	23
Horta.	.22	9	4	9	45	4 2	22
Lérida .	.22	8	3	11	43	41	19
S. Andrés	.22	7	ō	10	3 8	50	19
Mataró	.22	6	6	10	29	47	18
Badalona .	.22	9	0	13	34	39	18
Gracia .	.22	5	4	13	31	52	14

Mas I Construciones COFÁN

Gonzáles de Soto 27

En Reus

Con un calor tórrido se ha celebrado en el aampo del Reus el áltimo passido de la presente temporada. Si no hubiese sido que el marcador ha funcioanda muy amenudo, il partido hubiase astado francamente aburrido, ya que ambos onces han estado muy por debajo de sus posibilidades. Comentando la labor en conjunto de cada equipo, el Figueras ha jugado mejor, pero el Reus ha sabido aprovechar mejor las ocasiones.

Ha fallado en el equipo local, lo que en otras ocasiones nos ha dado la victoria, el trio defensivo. Mala muy mala fué su actuación. Verdadera lástima puesto que ha anulado por completo la excelente labor de la línea medular, La que en el segundo tiempo quedó dueña y señora del terreno de juego, pero la incoherencia de la línea delantera falta de algunos de sus mejores elementos no ha sabido aprovechar el dominio ejercido.

Sastrería G O U

Perelada, 28

Figueras

Y ahora vamos a analizar por partes los dos equipos.

El Reus, excelente la labor de su portero, al cual deben en parte la victoria, y los dos extremos también han efectuado un buen partido. Los demás inexistentes. Cano ha sabido aprovechar las contadas ocasiones que se le han presentado.

Dr. Alfonso Pulg

Médico - Oculista

Cz-médico A. del dispensario de Oftalmologia del Dr. Barraquer del Bespital
de la Sta. Cruz y S.Pablo de Barcalana
Medicina General
Enformedades de los ojos
Gradución de la vista - Cirogia ocular
tioras de Conocida:
Mullana de II a 1 Cardo de 5 a 7

San Pedro, 25 Pigueras (Frente la Iglesia Parroquial) El Figueras como anteriormente hemos dicho, un mal partido del terceto defensivo al cual puede achacárseles los cinco tantos. De la linea media buena la actuación de Padilla y Madern, y Benedico en el segundo tiempo al pasar a la media. Y de los delauteros Valls y Pagés, bien, Morral muy voluntarioso. Diego de delantero centro muy desacertado y Jordá regular al actuar de extremo izquierda en el primer tiempo, y Milla mal tanto de medio ala como de extremo.

En el primer tiempo la alineado el Figueras a Benedico-Fabregó en la diensa, pasando en el segundo Benedico a medio y Jordá que se alineó de extremo pasa a la defensa y Milla de la media a extremo.

Mal el arbitraje de Tonijuan, completamente desacertado en sus decisiones alineando a los equipos como sigue:

REUS: Vivé; Sarco-Villacampa, Romero-Conesa-Germá, Ortigosa-Canals-Cano-Legaz y Cabanas.

FIGUERAS: Pascual, Benedico-Fabrego. Milla-Padilla- Madern, Valls-Pages-Diego-Morral y Jordá.

Los tantos fueron logrados por el Reus por Cano (3) Ortigosa y Legas,

Por el Figueras, por Morral, Milla y Pagés.

Un preparador de clase para el equipo local

Ha fichado como entrenador para la preparación de nuestro primer equipo Mauri, ex-jugador del R.C.D. Español y que en la temporada pasada cuidaba de la preparación del Cádiz.

El pasedo Concurso Rous-Pigueras no ha sido adjudicado el premio per no acertar ninguno de los concursantes

Taller CALVET

Reparación de muebles

Se cambian telas de somier, al día

S. Cristobal 4

Figueras

Imp. LA RAPIDA Vilatant, 36